

GETAFE, 26 DE MARZO DE 1961

Depósito legal: M. 6.744-1958

Hoy nos dice el Evangelio que...

Cuando se acercaban a Jerusalén y llegaron a Betfagé, junto al Monte de los Olivos, Jesús envió a dos de sus discipulos con este encargo: Id a la aldea que está enfrente y en seguida encontraréis una bo-

rrica atada, y con ella un pollino; desatadlos y traédmelos. Y si os dijeren algo, contestaréis: El Señor los necesita, pero en seguida los devolverá.

sita, pero en seguida los devolverá.
Ocurrió esto para que se cumpliera lo anunciado por medio del profeta: Decid a la hijo de Sión: Mira que tu rey viene a ti, manso y sentado sobre un asno, sobre un pollino, hijo de animal de yugo.

Fueron, pues, los discipulos, hicieron como Jesús les ordenó y trajeron la borrica y el pollino; pusieron sobre éstos los mantos y encima se

montó Jesús.

La turba numerosisima tendia sus mantos en el camino; otros cortaban ramas de árboles y las echaban por el suelo. Y el gentio que le precedía

y el que le seguia gritaba_H «¡Hosanna al Hijo de David! ¡Bendito el que viene en nombre del Señor! ¡Hosanna en las alturas!»

Y al entrar Jesús en Jerusalén toda la ciudad se conmovió, y decían: «¿Quién es éste?» Y la muchedumbre respondía: «Este es Jesús, el profeta, el de Nazaret de Galilea.»

> Así nos cuenta San Mateo cómo se celebró el primer domingo de Ramos que hubo en el mundo, llevando al mismo Cristo en procesión. Léelo en el cap. XXI de su evangelio. También lo cuenta san Marcos

También lo cuenta san Marcos (cap. II) y San Lucas (en capitu-

lo XIX, 29). Y leerlo es bueno ocupación para estos dias.

Granos de incienso y mirra

¡Semana Santa!... ¡Semana Grande!... ¡Semana Mayor!... Llámala como quieras, pero no te creas que consiste sólo en lo que tú digas... ¡Será lo que tú hagas! Y en tus hechos, en tu manera de vivir y de obrar estos días está el que sea grande y santa y todo lo demás...

¡Qué bien harás en comulgar el Jueves o el Viernes Santo!... (o los dos días). Pero, recuerda: tan sólo se puede comulgar por la tarde y guardando antes de la comunión tres horas de ayuno si se trata de alimentos sólidos o bebidas que tengan alcohol. Si se trata de alimentos líquidos, en cambio, o de bebidas que no tengan alcohol, entonces este ayuno ha de ser desde una hora antes de la comunión.

En algunos locales se ve a menudo un cartelito que dice: «Reservado el derecho de admisión.» Está bien. Eso se llama prevenir, que siempre es mejor que lamentar... y, desde luego, siempre es más práctico.

¿Y qué tal estaría una cosa así en las iglesias, estos días sobre todo? Porque, ¡va-mos!. que se ve cada cosita, ¡y cada cosaza! en las visitas de Monumentos...

¿Has cumplido ya con la Iglesia? Pues estos días son estupendos para eso. Animate!

Pero ya que te decides, hazlo de

la mejor manera posible...

Y la mejor manera es comulgando en tu iglesia parroquial y llevando escrita la correspondiente papeleta del cumplimiento para depositarla en la bandeja a la hora de comulgar. ¡Muchas gracias!, porque asi ayudas a tu Parroquia a llevar las cosas bien.

En Semana Santa la mejor fiesta son los Oficios Divinos; no hay cosa que con ellos se pueda comparar en excelencia.

Y en ellos procura participar, que eso es lo que quiere la Iglesia, y para eso ha hecho la última reforma.

> ¿Tienes hora señalada para velar ante el Monumento? Sé muy puntual.

> Sobre todo, ¡por favor!, no dejes plantado al Señor, que te espera.

¿Que no la tienes? Pues tú mismo te la has de señalar; que no le falte al Señor tu visita.

¿Y la Bula? ¿Qué es de ella? ¿Pero aún no la has sacado? Mira: déjate de disculpas y sácala pronto, como buen cristiano y español. ¿Que oyes muchas cosas contra ella? ¿Qué? Fijate que el viento azota las altas torres y no los chozos, que ni valen ni aguantan gran cosa...

CON EXITO EXTRAORDINARIO continúan celebrándose todas las

noches, a las nueve,

LAS CONFERENCIAS CUARESMALES
PARA CABALLEROS, dirigidas
por el R. P. Tomás Perancho.

La atención e interés con que el numerosisimo auditorio las sigue, prueba bien claro le amenidad y competencia del padre conferenciante.

Y si usted no asiste a ellas, lo siento de veras por usted...

SE ESTA PERDIENDO ALGO BUENO, ¡BUENO!

Aún está a tiempo: Desde hoy asista todas las noches, a las nueve, a las conferencias, que no acabarán hasta el miércoles próximo

A la Virgen de los Dolores

¡Madre triste y desolada, como una azucena mustia! La presencia de tu angustia tiene a mi alma atribulada. Caminas con tu dolor que el sublime resplandor de tu belleza marchita. La gente te mira al paso y sigue, sin hacer caso, de tu aconjogada cuita. La impavidez de tus ojos abiertos hacia la altura, acrecienta tu amargura que no te enciende en sonrojos ni en gestos acongojados. Vas por tus pasos contados camino de tu destino llena de serenidad... ¡Y sólo la soledad te acompaña en el camino!

Luis Romera (Ya, 15-IV-60).

Programa de la Semana Santa

Hoy, Domingo de Ramos, a las diez y media, y con la solemne bendición de las palmas y la misa mayor, empiezan los días más llenos de la más grande y santa de todas las semanas del año.

Hoy ha de empezar también para ti un tiempo singular... Eso está en tus manos...

¡No lo pierdas!

¡No te olvides! Para ti, amigo y hermano mio, esta noche, a las nueve, continúan celebrándose las conferencias para hombres.

¡Ah!, y durante estos días tienes buena oportunidad para arreglar y poner al corriente tus cuentas de buen cristiano. ¿Por que no adelantas tu confesión y comunión

del Cumplimiento? Cuanto más tardes, más gente habrá y se te hará más largo...

Dia 30, Jueves Santo.—¡Con qué ansias ha deseado Cristo este dia! Porque nos quiso tanto nos dejó el estupendo regalo del Santísimo Sacramento. ¿Cómo se lo pagas tú?

A las cuatro y media de la tarde, misa

rezada, en la que se puede comulgar.

A las siete, la emotiva ceremonia del Lavatorio.

A las siete y media, solemnísimos Oficios

Divinos y procesión al Monumento.

A las diez y media de la noche, el reverendo padre José Maria C. Sánchez, O. P., dirigirá devota Hora Santa en el Monumento.

A las once y media, la Adoración Nocturna empezará su guardia ante Jesús Sacramentado.

Dia 31, Viernes Santo.—Cristo me amó y se entregó El mismo a la muerte por mi... ¿Quieres más prueba de amigo?

A las ocho de la mañana, Via crucis y

sermón de Pasión.

Durante toda la mañana es cosa muy indicada el visitar y acompañar al Señor en el Monumento. También se puede confesar.

Por la tarde, a las cinco y media, se celebrarán los Oficios Divinos más venerables de la Líturgia sagrada.

Se puede en ellos recibir la sagrada co-

munión.

A las diez de la noche, los hombres de nuestra Parroquia acompañarán a Cristo Crucificado en el más elocuente camino que es el Vía Crucis del Silencio.

Día 1 de abril, Sábado Santo.—Se entierra el grano para que fructifique... ¡Qué semilla más excelente fué Cristo! Cayó en

la tierra y así no quedó sólo El.

Y porque Cristo está en el sepulcro y su Madre sola, hoy es dia del más grande dolor. Piénsalo en la soledad de tu casa, porque esta mañana no hay culto ni se abre la iglesia.

A las cinco de la tarde, la procesión de Soledad con el sermón acostumbrado al regresar. Lo predicará el padre José María

C. Sánchez, O. P.

Como aquéllas que en el atardecer del sábado previnieron la resurrección de Cristo con homenaje de bálsamo y perfumes, tú también, con ellas, adelanta tu ofrenda al Señor, que en la aurora volverá triunfador, asistiendo a los Oficios Divinos, que empezarán a las once de la noche. Es esta ceremonia el más bello y movido rito litúrgico de la Iglesia.

En esta misa se puede comulgar, y con ello se cumple la obligación de la misa que tie-

nen los cristianos en los domingos.

Día 2, PASCUA DE RESURRECCIÓN.—¡Resucitó Cristo, nuestra esperanza! ¡Resucitemos también nosotros con El!

Hoy no hay misa de alba, por haberse

celebrado la de media noche.

A las once y cuarenta y cinco, el gran homenaje oficial de la Iglesia a Cristo Resucitado. Tratamos hoy de completar un trabajito empezado en años anteriores.

Vienen aqui los últimos pasos que anduvo Jesucristo, tal y como están en el Evangelio, y el sitio donde se leen. Con ello facilitamos a nuestros lectores provechosa curiosidad y tema de actualidad. Los que aqui no vienen recibieron vida en el corazón agradecido de los cristianos.

Con fe y amor hemos querido se-

guir a Cristo...

Con fe y amor crecidos quiera El pagárnoslo.

Dice San Marcos (c. XV, 15): «Pilato, queriendo satisfacer a la plebe, les soltó a Barrabás y entregó a Jesús, después de azotarle, para que fuese crucificado.» Y ésta es La PRIMERA ESTACIÓN que también nos traen San Lucas (XXIII, 25) y San Juan (XIX, 16).

«Por allí debió andar San Juan, que vió cómo tomaron a Jesús, que, cargando su cruz, salió al lugar llamado Calvario» (capítulo XIX, 17). Con este dato nos da LA

SEGUNDA ESTACIÓN.

«Cuando salían para el Calvario encontraron un hombre de Cirene llamado Simón y le obligaron a llevar la cruz», nos dice San Mateo (XXVII, 32), que así nos cuenta la quinta estación, como San Marcos (XV, 21) y San Lucas (XXIII, 26).

¡Siempre igual! Unos por insana curiosidad, por sensible compasión otros, cuenta San Lucas que a Cristo le seguia gran masa de pueblo y de mujeres que se golpeaban el pecho y se lamentaban. Y vuelto Jesús a ellas, dijo: «Hijas de Jerusalén, no lloréis por mí; llorad, más bien, por vosotras y por vuestros hijos... Porque si esto hacen al leño verde, ¿qué será al seco?» Sólo San Lucas nos cuenta en su capítulo XXIII, 26, esta octava estación.

Desde la décima estación, ya en el Calvario, cuando le dieron a beber vino mezclado con hiel... y le quitaron sus vestiduras (San Mateo, XXVII, 34, y San Marcos, XV, 23) todo se sucede con dolorosa continui-

dad.

Me gusta pensar que San Juan, al ver cargar a Jesús con la cruz, montó guardia de filial piedad en torno a la Madre dolorida, y con Ella se fué, a tiempo de ver que cuando llegaron al Calvario le crucificaron. ¡En el alma se quedaron doliéndole para siempre aquellos clavos! Cuando muchos años después lo escriba en su evangelio, volverán, sin duda, a sonar en su alma; mira, si no, el capítulo XIX, 18, 20, 23. Por supuesto que el eco suena en los demás también: San Lucas XXIII, 33; San Mateo, XXVII, 35; San Marcos, XV, 24.

Para colmar amarguras tras de esta unpécima estación, viene la muerte a llenar la número doce de este vía crucis. Y Jesús, dando una fuerte voz, expiró. Y forman sentido duelo en esta hora los cuatro evangelistas, que ya no dejarán perderse ni un



A vos, corriendo voy, brazos sagrados, En la Cruz sacrosanta descubiertos. Que para recibirme estáis abiertos, Y para no castigarme estáis clavados. A vos, ojos divinos, eclipsados De tanta sangre y lágrimas cubiertos, Que para perdonarme estáis despiertos, Y para no confundirme estáis cerrados. A vos, clavados pies, para no huirme; A vos, cabeza baja por llamarme; A vos, costado abierto, quiero unirme A vos, costado abierto, quiero unirme A vos, clavos sagrados, quiero atarme Con ligadura dulce, estable y firme.

paso más de Jesús. (San Mateo, XXVII, 50; San Marcos, XV, 37; San Lucas, XXIII, 46; San Juan, XIX, 30). ¡Simpática figura la del noble José de

¡Simpática figura la del noble José de Arimatea! Cuando la desgracia lo había deshecho todo y había desbaratado hasta las últimas esperanzas, con singular valentía y riesgo, tomando el cuerpo de Jesús lo envolvió en una sábana limpia. Y fué entonces cuando en penúltima estación de dolor la Madre de Dolores lo abraza, llora y besa (Mat. XXVII, 59; también Marcos, XV, 46; Luc., XXIII, 53, y Juan, XIX, 40). ¡Todo va a terminar! Porque había en el lugar donde fué crucificado un huerto; y en el huerto un sepulcro nuevo, donde nadie había sido puesto aún. Allí pusieron a Jesús. Y de ello dejó puntual descripción San Juan (cap. XIX, 41), con quien coinciden San Mateo (XXVII, 60), San Marcos (XV, 46) y San Lucas (XXIII, 53). Y así acaba este Vía Crucis del Evangelio con esta Catorce estación.



La santa Misa se celebra todos los días laborables en esta iglesia parroquial a las siete, ocho y nueve de la mañana, y a las siete y media de la tarde.

Los domingos, la misa es a las seis y media, ocho y media, diez y media y doce, y por la tarde, a las seis. En La Alhóndiga es a las nueve y y media. Y en San José, a las trece (una de la tarde).

Todas las tardes, a las siete, hay ejercicio eucarístico y santo rosario. Los domingos, este ejercicio se adelanta a las seis y media.

Día 26. Domingo de Ramos.—Véase «Programa de la Semana Santa». A las nueve de la noche, continúan las Conferencias cuaresmales.

Días 27, 28 y 29.—Son días muy oportunos para adelantar confesiones; adelante usted la suya y no espere a última hora.

Día 30, Jueves Santo (véase Programa). Por la mañana no hay cultos, pero si habrá confesiones para cuantos lo deseen.

A las tres de la tarde se abrirá la iglesia y habrá confesores.

En la misa de las cuatro y media, que será rezada, se puede comulgar, previo el ayuno señalado.

Para los Oficios Divinos (siete y media de la tarde), se ruega a los fieles que participen con sus cantos y posturas en ellos. Para los demás actos, remitimos al «Programa de la Semana Santa».

Día 31, Viernes Santo.—El sermón de Pasión de esta mañana está a cargo del padre predicador de estos días, P. José María C. Sánchez, O. P.

Con el mayor interés recomendamos a nuestros lectores la asistencia a los hermosisimos Oficios de este día; de seguro que les gustarán mucho. En el *Programa* vienen las indicaciones, tanto de este acto como del *Via Crucis del Siencio*, al que recordamos no deben asistir niños, a menos que vayan con sus padres.

Dia 1, Sábado Santo.—Hacemos la misma recomendación en cuanto a los Oficios Divinos de esta noche; son una cosa interesantísima y extraordinariamente variada. No deje de asistir.

Dia 2, Pascua de Resurrección.—A las once y cuarenta y cinco, solemne misa a Cristo Resucitado, con canto del himno pascual.

HOY NO HAY MISA DE ALBA.

Día 7.—Primer viernes dedicado al Sagrado Corazón de Jesús.

Dia 16.—Sale LUCEAT! extraordinario, dedicado a la Santa Visita Pastoral.

—— Vida Parroquial —

POR EL SANTO BAUTISMO HAN ENTRADO EN LA IGLESIA DE CRISTO en este mes: Angeles Cervera Bernaldo de Quirós, hija de Angel y Carlota; Rosa L. Guerrero Rivero, de Antonio y Timotea; Encarnación Hernández González, de Antonio y Felipa; Visitación Zapatero Menchero, de Luis y Emiliana; Remedios Flores Moreno, de Fernando y Josefa; Angeles Padilla Fernández, de Lorenzo y Gregoria; Jesús de la Viuda Merlo, de Anastasio y Sabina; María J. Lozano Sán-chez, de Ernesto y Angeles; Rafael Martín Gómez, de Rafael y Julia; Germán Sánchez Grajera, de José y Carmen; Juan C. Dominguez Velardie, de Manuel y Carmen; José I. Muñoz Borjas, de Matías y Remedios; Joaquín Pajuelo Gallardo, de Manuel y Francisca; Soledad Sainero Martinez, de Antonio y Soledad: José M. García Maroto, de Ginés y Dolores; Juan C. Rodriguez Blanco, de Herminio y María; Eduardo Ro-sado Rodríguez, de Eduardo y María J.; Ana M. Lozano Puente, de José A. y Ana M.; Antonia del Alamo Sillero, de Fernando y Ricarda; Gloria Hernández Redondo, de Arturo y Teresa; Estéfana Rodríguez Rodríguez, de Manuel y Paula; Encarnación Muñoz García, de Angel y Encarnación; Eulaia Rojas López, de Fernando y Canuta; Angeles Garrido Rodríguez, de Juan y Hermenegilda; Angel A. González García, de Angel y Andrea; Isidora Sánchez Labra-do, de Cesáreo y Victoria; Isabel de la Rubia Ibádez, de Isidro e Isabel; Carmen Gómez López, de Marcelino y Primitiva; Isabel de la Rubia Ibáñez, de Isidro e Isabel: Quiteria Andrés Santiago, de Juan J. y Juana: Francisco J. Díaz Rico, de Primo y Aurora: María de R. Sánchez González, de Julián y Consuelo; Arturo Gil Valhermoso, de Domingo y Dolores.

Enhorabuena a los afortunados padres.
Entregaron sus vidas al Señor: Anastasia Pérez Albarrán, de 79 años; Carmen Sacristán Rodríguez, de 74 años; Nieves Gómez Gálvez, de 86 años; Prudencio Muñoz Rodríguez, de 64 años; Juan Galeote López, de 77 años.

Que el Señor les dé el eterno descanso. Se ha celebrado funeral de aniversario por Admiración Rodríguez y Elisa Santander. Y funeral de cofradías por Basilia Ramos, Bruno Butragueño y Nemesio Dea.

El señor Obispo hará la Santa Visita Pastoral a nuestra villa en el mes próximo. LUCEAT! te dará más detalles en su primera salida.

monday and the second second

Si no estás confirmado, aprovecha la próxima visita del señor Obispo a Getafe para recibir el sacramento de la Confirmación.

Cuantas personas mayores deseen recibir el sacramento de la Confirmación en la próxima Visita Pastoral, procuren ponerse al habla con la Parroquia.